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La mission de l’UNESCO est de contribuer à 
l’édification d’une culture de la paix, à l’éradication 
de la pauvreté, au développement durable et au 
dialogue interculturel par l’éducation, les sciences, 
la culture, la communication et l’information.



Directrice UNESCO : Audrey Azoulay
Ancienne ministre de la culture de François Hollande
Deuxième mandat



Pourquoi c’est important pour Pax Christi
International d’être representé à l’UNESCO? 

Ø Grâce a notre statut consultatif on peut prendre la parole dans des 
réunions avec les États-membres, donner des commentaires sur 
des documents politiques et  promouvoir notre travail. 

Ø UNESCO a soutenu financièrement notre travail dans les régions 
du Sud, par exemple pour l’éducation des jeunes dans les Grand 
Lac sur la communication digital. 

Ø On peut travailler avec d’autres ONG notamment avec d’autres 
ONG Catholiques. 



Comité de liaison ONG UNESCO

Comité élu tous les deux ans par les ONG
Fait le lien entre les ONG et les instances dirigeantes de l’UNESCO

Décide notamment des thèmes des journées internationales et des conférences en 
coopération avec les initiatives des ONG



Mes engagements au sein de l’UNESCO comme 
représentant de Pax Christi International

A) Participation au groupe de travail de ONG sur les filles

Ø A débouché sur l’envoi d’un questionnaire aux ONG présentes sur le 
terrain à travers le monde sur la situation des filles en matière de santé, 
d’éducation etc.

Ø Un texte sollicitant l’action des Etats en faveur des filles a été envoyé à 
leurs ambassadeurs à l’UNESCO. 

Ø Le groupe des filles prend désormais le nom de ‘voix des filles’.



B) Participation au groupe de travail préparant la conférence internationale sur 
‘la construction de la citoyenneté mondiale’ 

Ma proposition a été retenue de partir des expériences de
terrain des ONG qui iraient dans le sens de la construction de la
citoyenneté mondiale.

J’ai proposé que soit retenu parmi ces expériences le travail
réalisé par Pax Christi International dans la région des grands
lacs en Afrique sur la formation à la non-violence. Cela devrait
déboucher sur une conférence en Corée du Sud.



C)  Présence dans des conférences à l’UNESCO comme représentant de Pax 
Christi International

1) Conférence des organisations juives où était présente la directrice Audrey 
Azoulay. Rapide échange avec la directrice. Don de la plaquette de 
présentation de PCI.

2) Conférence sur le réseau de prospectivistes organisé par l’UNESCO avec 
des chercheurs. 

3) Le député français Dominique Potier est intervenu à ma demande dans une 
conférence pour présenter sa loi qui responsabilise les multinationales vis-
à-vis de leurs filiales à l’étranger. 



D) Participation à des webinaires depuis la pandémie

1. Un dialogue entre ambassadeurs de l’UNESCO
2. Un webinaire sur le travail d’une prospectiviste qui   débouche sur des 

propositions en matière d’éducation vers la commission européenne
3. Etc..



Mise en valeur des actions de Pax Christi International à l’UNESCO

1. Présentation des actions de PCI dans la région des grands lacs sur le blog 
du comité de liaison ONG/UNESCO réalisée par Dieudonné et l’équipe de 
Bruxelles



2. Intervention à la conférence internationale de l’UNESCO en 2017

Ø Présentation rapide de l’historique de PCI
Ø Rappel de la participation de PCI aux négociations sur le traité d’abolition 

des armes nucléaires
Ø Rappel que la culture peut et doit être un vecteur de paix



3. En 2020 intervention de Gaëlle Pasquier à la conférence internationale        de l’UNESCO 
(coreprésentante à l’époque de PCI à l’UNESCO) sur la éducation à la nonviolence. 
Investissement de Gaëlle dans le groupe de travail sur les migrations.



Bienvenue!

Suite au départ de Gaëlle Pasquier l’équipe de PCI à l’UNESCO s’est enrichie 
de la présence de Michel Kahla.

Il arrive dans une période de transition dûe à la pandémie.
Michel est née au Liban, donc il comprend bien l’importance du travail pour la 

paix et il a une formation dans l’économie.


